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MINISTRO 
FIJARÁN NUEVO MONTO PARA COMPRAS A MYPES  
En la quincena de agosto se conocerá el nuevo monto que asignará el Estado al programa 
Compras a MYPErú, con el cual se benefician Mypes a nivel nacional, informó el ministro de 
la Producción, José Nicanor Gonzáles. Compras a MYPErú fue implementado por el gobierno 
para aminorar los efectos de la crisis internacional, adquiriendo una serie de productos a 
estas empresas. El ministro indicó que los sectores beneficiados (salud, interior y educación) 
difieren en volumen de asignaciones, se está trabajando para favorecer a más Mypes. Esta 
semana Produce y el MEF harán una evaluación al primer semestre del año para ver cómo 
impulsar esta iniciativa. Gonzáles comentó que con apoyo del MEF van a revisar algunos 
decretos de urgencia que no permiten tener avances más concretos. (Gestión 8) 
 
PESQUERÍA 
PERÚ SERÁ SEDE DE REUNIÓN DE MINISTROS DE PESCA  DEL APEC Perú será sede en 
octubre próximo de la Reunión de Ministros de Océano y Pesca Sostenible del Foro de 
Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), informó hoy el Ministerio de la Producción. El 
evento, que se desarrollará el 11 y 12 de octubre en Paracas (Ica), tiene como objetivo 
enfocar a las 21 economías del APEC en la conservación de los océanos con orientación a la 
seguridad alimentaria. “Los temas a discutir por este cónclave son la sostenibilidad del 
recurso ligado a la pesca ilegal así como la conservación de las especies y la reorientación de 
los recursos marinos hacia la alimentación”, detalló el ministro de la Producción, Nicanor 
Gonzáles. Otros ítems también serán protección del medio ambiente en la pesquería, 
efectos del cambio climático, comercio pesquero justo y equitativo. El Comercio B5,  La 
Razón 13, Andina ) 
 
CAMPOSOL ADQUIERE EMPRESAS DE LANGOSTINOS  
Camposol anunció la compra de las empresas langostineras Domingo Rodas S.A. y 
Camarones S.A. además de 170 Has adicionales de granjas de langostinos, ubicadas en 
Tumbes.Estas adquisiciones se están desarrollando por medio del subsidiario de Camposol 
S.A., la empresa Marinazul S.A., dedicada a la investigación, producción y comercialización 
de langostinos. Con estas compras, Camposol está extendiendo su negocio de langostinos 
haciéndose propietaria de 560 Has de granjas de langostinos, superior a las 250 Has que 
tenía antes de las transacciones. El objetivo es integrar todas las empresas adquiridas en 
Marinazul y levantar sus niveles de eficiencia operacional y rentabilidad. (Gestión 11, El 
Comercio B8, Correo 7) 
 
EL DATO 
Domingo Rodas fue subsidiaria del Grupo Ferreyros, enfocada en el cultivo de langostinos. Es 
propietaria de 150 Ha. de langostinos y arrienda 50 Ha. adicionales de terreno. Los dueños 
de Camarones S.A. son accionistas individuales y poseen 40 Has de granjas de camarones. 
Las 170 Has adicionales de granja de langostinos (Mar Norte) las adquirirá Camposol a 
Paracas S.A. (Gestión 11) 
 
INEI: SECTOR PESCA CRECIÓ 9.51% EN JUNIO DE ESTE AÑO 
Luego de dos caídas sucesivas y un total de cuatro descensos desde que comenzó el año, el 
sector pesca (marítima y continental) registró un aumento de 9.51% en junio del 2010, 
reportó el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Según el informe Avance 
Coyuntural de la Actividad Económica Junio 2010 del INEI, este resultado fue influenciado 
principalmente por la mayor captura de anchoveta destinada al consumo humano indirecto 
(CHI) que creció en 45.63%, en tanto que disminuyó la captura de especies para consumo 
humano directo (CHD) en 7.82%. En el rubro destinado al CHD se redujo la captura de las 
especies para fresco (-14.55%) congelado (-6.52%) y enlatado (-0.58%). (El Peruano 9, 
RPP, CPN Radio) 
 
UTILIDAD NETA DE AUSTRAL DISMINUYE EN 73,2% 
La utilidad neta de la pesquera Austral en el segundo trimestre de este año fue por S/.13,9 
millones, lo que equivale a una caída de 73,2% en comparación con los mismos meses del 
2009, publicó, basado en un informe de BBVA Research, el diario electrónico Biznews.pe. (El 
Comercio B8) 
 



MYPE E INDUSTRIA 
COMPETENCIA SE TORNA MÁS INTENSA EN CERVEZAS 
La competencia en el sector cervecero peruano se torna cada vez más intensa. Según un 
reciente reporte de Backus a la Conasev, en el primer semestre del año sus competidores 
Ajeper y Ambev continuaron con sus políticas de bajos precios y promociones para tratar de 
incrementar volumen y participación de mercado. La mayoría de los jugadores buscó 
aprovechar la fiebre desatada por el Mundial de Fútbol para escalar posiciones. Tal fue el 
caso de la dueña de Brahma, que además de lanzar un concurso on line, en el que regaló 
cuatro paquetes de viaje a Sudáfrica y una promoción que tuvo como figura al astro 
brasileño Ronaldo, aprovechó para relanzar otra promoción exitosa: La China Paga. (El 
Comercio B9) 
 
SUNAT: EXPORTACIONES CRECIERON 40% EN JUNIO 
La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) informó que el valor de 
las exportaciones del país durante junio llegaron a US$3.040 millones, anotando un 
crecimiento de 40,4% en comparación a similar mes del año pasado. La Sunat destacó, 
además, que la cifra registrada en junio es superior al récord histórico de las exportaciones 
peruanas. Tal magnitud se alcanzó en junio del 2008, cuando las exportaciones llegaron a 
US$3.020 millones. (El Comercio B4, La República 14, Expreso 2ª, Perú 21-11, La Razón 13) 
 
EXPORTACIONES DE TEXTIL PIURA 
Ya se empieza a notar la recuperación de las ventas del sector textil y de confecciones en el 
exterior, por ejemplo, Textil Piura ha logrado ganar terreno con sus exportaciones en el 
segundo trimestre. Los envíos de la empresa al mercado internacional han pasado a 
representar el 31.17% del total de sus ventas; mientras que en el mismo periodo del 2009 
solo eran de 21.87%. No obstante, el mercado interno sigue siendo sul principal foco de 
ingresos. (Gestión 10) 
 
PRECIO DE ESPÁRRAGO EN EE.UU. CASI SE DUPLICA ANTE MENOR OFERTA  
Luego de mostrar una baja en su precio de exportación durante los primeros meses del año, 
el espárrago fresco recuperó su valor en el mercado exterior, teniendo en cuenta que el kilo 
de este producto ya se ubica en los US$ 2 el kilogramo. Así lo indicó el gerente técnico de la 
empresa Bayer, Carlos Rodríguez, quien explicó que el alza se sustentaría en la baja de la 
temperatura, que está afectando directamente la cosecha del producto y los rendimientos del 
mismo. (Gestión 12) 
 
MEM NOTIFICA A DOE RUN INCUMPLIMIENTO DE LEY 
No hay marcha atrás. El Ministerio de Energía y Minas (MEM) notificó ayer a la minera Doe 
Run el incumplimiento de las obligaciones decretadas en la Ley 29410, la cual establecía la 
reanudación de sus operaciones en un plazo de 10 meses (que se cumplió el 27 de julio). La 
Dirección General de Minería informó que esta misiva también fue dirigida al Organismo de 
Evaluación y Fiscalización Ambiental (OEFA) y al Osinergmin, entidades que deberán iniciar 
el proceso de cierre de la empresa. (Gestión 11, El Comercio B10, La República 12, Correo 7) 
 
DINÁMICA ECONÓMICA A FAVOR DE LAS GARANTÍAS CREDITICIAS 
El significativo ritmo de crecimiento de la economía peruana promovió una participación más 
intensa de las micro y pequeñas empresas (mype) en diversos proyectos ejecutivos en todo 
el país. Un instrumento que contribuye en forma decidida con la mayor participación de las 
mype en los referidos proyectos y en la actividad económica en general es la garantía de 
crédito. Así lo sostiene el presidente de la fundación Fondo de Garantías para Préstamos a la 
Pequeña Industria (Fogapi), Francisco Martinotti, quien asevera que la demanda por este tipo 
de instrumentos registra un significativo crecimiento que va en línea con la dinámica 
productiva. (El Peruano 8) 
 
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN BAJAN LUEGO DE SEIS MESES  
Los precios de los materiales de construcción en Lima Metropolitana bajaron en promedio 
0.03% en julio, después de registrar alzas por seis meses consecutivos, informó el INEI. 
Cabe indicar que en diciembre del 2009 bajó en promedio 0.39%. "Entre los productos 
metálicos que bajaron de precio están los clavos, los alambres de hierro y acero, las láminas 
y planchas, y las varillas de construcción. En general, los precios de estos productos 
(metálicos) se redujeron por competencia en el mercado local y menor cotización del tipo de 
cambio (que abarata precios de importación)", afirmó el jefe de la entidad estadística, Renán 
Quispe. (Gestión 4, La Razón 13) 
 



PROMUEVEN CULTIVO DE TARA PARA LA EXPORTACIÓN 
La gerencia Regional de Agricultura de Arequipa promueve el cultivo de tara con fines de 
exportación en las provincias de Caravelí, Condesuyos, Castillas, Islay y Arequipa, donde 
actualmente existen 1,200 hectáreas debido a la gran demanda que tiene en la industria 
farmacéutica. El producto tiene propiedad curativa. (El Peruano 26, Correo 6) 
 
MINAG RESTRINGE EXPORTACIÓN DE AZÚCAR A LOS EE.UU.  
El incremento del precio de azúcar, a inicios de abril pasado, había provocado un sabor 
amargo en el Gobierno, lo cual motivó una declaratoria de emergencia ordenando a los 
ingenios a incrementar su producción para reducir esos valores. Incluso el titular del 
Ministerio de Agricultura (Minag), Adolfo de Córdova, había anunciado el arribo de 
embarques de azúcar importada para que tiendan a bajar los precios, pero al parecer esa 
medida no ha sido suficiente. (Gestión 6) 
 
SE AMPLIARÁN 140 MIL HECTÁREAS PARA EL AGRO  
La ejecución de los proyectos de irrigación de Olmos, Majes-Siguas, Puyango-Tumbes y 
otros, permitirán ampliar la frontera agrícola en 140 mil nuevas hectáreas, informó el 
ministro de Agricultura, Adolfo De Córdova. Estos tres proyectos de irrigación en 
Lambayeque, Arequipa y Tumbes, respectivamente, generarán empleo y mayor inversión en 
el agro.  (Gestión 8) 
 
DEPARTAMENTO DE ICA DUPLICÓ SU PBI DURANTE LOS ÚLTIMOS OCHO AÑOS  
Por el repunte de la agroindustria, pesca y servicios gubernamentales.  
En economía existe la "Regla del 70", que significa que cuando un país tiene una tasa de 
crecimiento en su Producto Bruto Interno (PBI) de X% anual, toma 70/X años duplicar la 
renta; por ejemplo, si crece en 10% cada año, necesita siete años para duplicar su 
producción. Esto es lo que exactamente ha ocurrido con Ica. Según el INEI, el PBI de este 
departamento creció en 103.8% entre el 2001 y el 2009 (en los últimos ocho años) porque 
registró una tasa de crecimiento promedio anual de 9.3% en el referido periodo. En el 2001 
el PBI (valores a precios constantes de 1994) de Ica fue de S/. 2,704.6 millones, mientras 
que en el 2009 ascendió a S/. 5,511.7 millones. "Este crecimiento es el resultado del fuerte 
impulso de la actividad manufacturera (agroindustria), pesca y servicios gubernamentales", 
informó el jefe del INE I, Renán Quispe. (Gestión 8) 
 
BRASILEÑA VOTORANTIM SE ADJUDICÓ CONTROL ABSOLUTO DE MINERA MILPO 
Después de muchos intentos por lograr una operación de explotación minera en el Perú, 
finalmente la brasileña Votorantim Metais (brazo minero del grupo Votorantim) pudo tomar 
el control de Minera Milpo con un 50,02% de las acciones con derecho a voto (acciones Clase 
A). Esto luego de tener éxito en una oferta pública de acciones (OPA), con la que la gigante 
brasileña logró adquirir un 16,4% de acciones en Milpo, por las que pagó unos US$420 
millones. (El Comercio B10, Gestión 13, Expreso 2ª, Perú 21-11) 
 
PERÚ ESPERA CON URGENCIA RESPUESTA DE MÉXICO SOBRE SOLICITUD DE 
ACCESO A PRODUCTOS 
Perú espera con urgencia la respuesta de México respecto a la solicitud enviada para mejorar 
el acceso de algunos productos locales, especialmente agrícolas, a dicho mercado en el 
marco de las negociaciones de un Tratado de Libre Comercio (TLC), señaló el viceministro de 
Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. Cabe señalar que las negociaciones para profundizar 
el Acuerdo de Complementación Económica (ACE) Nº 8 entre Perú y México se iniciaron en el 
2006, pero se detuvieron por el tema del acceso a mercados, en el que Perú busca un mejor 
trato. Además de ello, otro factor fue las dificultades internas del propio México, 
especialmente políticas, lo cual implicó que las coordinaciones no les resulten fáciles, declaró 
a la agencia Andina. 
 
REDUCEN PROCESOS PARA CONSTITUIR UNA MYPE 
El viceministro de MYPE e Industria, José Luis Chicoma, sostuvo hoy que se ha modernizado  
y simplificado el régimen engorroso que antes existía para constituir una MYPE, pues antes 
si  uno quería formar una MYPE  tenía que primero que demostrar entre muchos otros 
requisitos, el pago del 25% del capital mínimo, mientras que ahora se han eliminado los 
obstáculos para que las pequeñas unidades productivas se registren y constituyan en tan 
sólo 72 horas. En el segmento Visión Económica del noticiero Confirmado de canal 7, 
Chicoma Lúcar afirmó que ya no se tiene que demostrar que se ha hecho este aporte 
mínimo. Precisó que  se han establecido dos vías para constituir una MYPE, una  por Acto 
Constitutivo  y la otra a través de la Minuta ante la Notaría. Al respecto, comentó que esta 



simplificación no implica para nada un relajamiento de los requisitos ni del proceso  sino 
simplemente una eliminación de las trabas burocráticas y de duplicación de esfuerzos en la 
administración pública, pues la nueva norma incorpora el uso de los medios electrónicos para 
acortar los trámites. (Visión Económica del noticiero Confirmado de canal 7) 
 
PERÚ LIDERA EXPORTACIONES DE CAFÉ POR COMERCIO JUSTO CON MÁS DE US$ 
73 MILLONES 
Durante el 2009 Perú exportó 460 mil quintales de café con sello de Comercio Justo por un 
valor superior a los 73 millones de dólares, con lo que se constituyó, por sexto año 
consecutivo, como el mayor exportador mediante este sistema, informó hoy la Junta 
Nacional del Café (JNC). Asimismo, el café es el principal producto de exportación peruano 
que se vende a través de este mercado solidario, así como banano, mango, cacao, té y 
panela, entro otros productos. (Andina, El Comercio web site) 
 
ARÁOZ ESPERA QUE EEUU NO SANCIONE A PERÚ POR RETRASO EN TEMAS 
FORESTALES DEL TLC 
La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, afirmó hoy que espera que las 
autoridades del gobierno de Estados Unidos no apliquen sanciones a Perú por el atraso en la 
implementación de los compromisos ambientales establecidos en el Tratado de Libre 
Comercio (TLC) suscrito entre ambos países.“No creo que vengan sanciones porque ellos 
saben que nosotros hemos cumplido y hemos hecho todos los esfuerzos, estoy segura que 
van a ser comprensivos porque es un proceso que está en marcha”, indicó. (Andina, Gestión 
web site) 
 
 
PESQUERÍA 
"LA NIÑA" EN EL LITORAL PERUANO 
AREQUIPA.- Para agosto se ha previsto la llegada del fenómeno "La Niña" a las costas de 
América Latina y el Perú. En ese sentido, el gerente regional de la Producción de Arequipa, 
Juan Villegas Paredes, refirió que este fenómeno traerá como efecto directo la disminución 
de la pesca en todo el litoral arequipeño. (Diario Correo de Arequipa) 
http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=5&txtSecci_parent=0&txtSecci_id
=12&txtNota_id=406427 
 
PRODUCTOS DE ACUICULTURA PERUANA SE EXPORTARON POR US$ 142 MILLONES 
EN PRIMER SEMESTRE 
 Los principales productos de la acuicultura peruana se exportaron por 142 millones de 
dólares en el primer semestre del año, 39 por ciento más que en similar período del año 
pasado, informó hoy la Asociación de Exportadores (Adex). La Gerencia de Industrias 
Extractivas de Adex destacó que el potencial de ese rubro despierta gran interés en 
empresarios de otros subsectores, como el minero y el agro. Explicó que empresarios del 
subsector minero apoyan esa actividad en las comunidades aledañas a sus operaciones, y 
empresas del subsector agro también hacen lo mismo. (Andina) 
 
ACTUALIDAD 
EMERGENCIA EN ECHARATE BUSCA PREVENIR PÉRDIDAS” 
La decisión de declarar en emergencia el distrito de Echarate, en la provincia cusqueña de La 
Convención, no es exagerada porque “lo mejor es prevenir, ser prudente y adelantarse a 
temas que después pueden significar no solo críticas sino pérdidas”, afirmó ayer el 
presidente Alan García Pérez. Explicó que lo que se ha declarado en emergencia es un 
“pequeño sector”, al norte de la provincia de La Convención, para evitar que los pobladores 
que están en posición de reclamo tomen el punto de rebombeo de gas y lo bloqueen, 
afectando el flujo eléctrico para 9 millones de peruanos en Lima y en el norte del país. (El 
Peruano 8, La Razón 5) 
 
ALZA DEL PRECIO DEL GLP POR ESCASEZ REPERCUTIÓ EN INFLACIÓN 
A inicios de julio, el oleaje inusual frente a las costas limeñas dificultó el desembarque del 
gas licuado de petróleo (GLP). Esto generó escasez en algunos puntos de venta y como una 
muestra del funcionamiento de la ley de la oferta y la demanda, además de algo de 
especulación, el precio de este combustible comenzó a subir, hasta que la situación del mar 
se normalizó. Según el jefe del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), Renán 
Quispe, el precio promedio del gas propano tuvo un alza de 2,1% en julio, mientras que el 
del GLP vehicular aumentó 5,6%. (El Comercio B2) 
 

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=5&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=12&txtNota_id=406427
http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=5&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=12&txtNota_id=406427


POLLO Y PAPA IMPULSAN PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR EN LIMA  
En julio, por tercer mes consecutivo, los precios de los alimentos y bebidas empujaron al alza 
el valor de la canasta básica de consumo familiar de Lima Metropolitana. Los precios de los 
alimentos y bebidas crecieron en 0.48% el mes pasado, impulsados por el fuerte repunte del 
precio del pollo (7.7%) y la papa blanca (9.8%), que tienen un peso ponderado muy 
importante dentro de la canasta de consumo familiar."En general, en julio, crecieron los 
precios de los tubérculos y raíces en 5.9%, debido a una menor oferta. También subieron los 
precios de las carnes y preparados de carnes en 4.1%, siendo el pollo el que más resalta", 
apuntó el jefe del INEI, Renán Quispe. (Gestión 4) 
 
POLLO, PASAJES Y GAS IMPACTARON EN LA INFLACIÓN DE JULIO 
Según el departamento de Estudios Económicos del BBVA Banco Continental, el alza del 
precio del pollo fue por menor oferta. Según la Asociación Peruana de Avicultura, en julio se 
vendieron 2,5% menos que en junio. Por su parte, los pasajes interprovinciales aumentaron 
16,1%, por la mayor demanda estacional de julio, debido a que las personas aprovechan los 
feriados de Fiestas Patrias para viajar. “Excluyendo la contribución de los incrementos en los 
precios de estos productos [pollo y pasajes], la inflación de julio habría sido 0,12%”, señaló 
el BBVA. (El Comercio B2) 
 
EN RIESGO 40 MIL POR PESTE  
Al menos 40 mil personas se encuentran en riesgo de contraer la peste bubónica en el Valle 
de Chicama, en la provincia de Ascope. Así lo anunció ayer el ministro de Salud, Oscar 
Ugarte. Por ello, consideró necesaria una intervención multisectorial e intergubernamental 
para evitar la propagación de la enfermedad en las demás provincias y en Lambayeque, 
Piura y Cajamarca. Asimismo, Ugarte reveló que, desde abril, el Ministerio de Salud (Minsa) 
ha registrado 31 casos, entre confirmados y probables, de peste en el valle de Chicama. El 
ministro explicó que, del total de casos, 25 corresponden a peste bubónica, cuatro a 
neumónica y dos a septicémica. Precisó que se sabe de 11 casos confirmados, entre los 
cuales hay un menor de 14 años con síndrome de Down fallecido por peste bubónica en 
Cartavio. Ugarte indicó que la pro pagación de la peste se debe a la expansión de los cultivos 
de caña, lo que ahuyenta a los roedores hacia los pueblos. (Perú 21-18, Correo 6, El Peruano 
27, La República232, Expreso 12) 
 
ESTADOS UNIDOS ESPERA QUE EL PERÚ APRUEBE LEY FORESTAL 
El ministro de Comercio Exterior, Martín Pérez, admitió que el Perú no pudo cumplir al 1 de 
agosto con las adendas forestales contempladas en el tratado de libre comercio con Estados 
Unidos. Sin embargo, resaltó que el único punto que estaría pendiente sería la aprobación de 
la nueva ley forestal, proyecto que fue enviado a mediados de julio al Parlamento. “No 
podemos adelantar los plazos, somos respetuosos de los tiempos del Congreso”, apuntó 
sobre la reciente información periodística respecto de que EE.UU. enviará a un representante 
de su oficina comercial para conocer los problemas que ha tenido el Perú en cuanto a la 
adenda forestal. Pérez adelantó que coordinará con César Zumaeta, nuevo presidente del 
Congreso, para que le dé prioridad al mencionado proyecto. (El Comercio B3, La República 
13)  

                                                            
JEFE DEL ESTADO RECIBIÓ A PRESIDENTA EJECUTIVA DE PEPSICO EN PALACIO DE 
GOBIERNO  
El Presidente de la República, Alan García Pérez, recibió en Palacio de Gobierno a la 
presidenta ejecutiva y CEO de la empresa transnacional Pepsico, Indra Nooyi. El encuentro, 
que se desarrolla desde las 11:30 horas, cuenta también con la participación del presidente 
de Pepsico Alimentos para Sudamérica, Oliver Weber; y el presidente de Pepsico Bebidas 
para América Latina, Luis Montoya. (Andina, RPP) 
 
PREMIER: ECHARATE "ES EL DISTRITO MÁS RICO DEL PERÚ" 
Ante protestas. Velásquez Quesquén señaló que Echarate recibe 358 millones de nuevos 
soles por canon y regalías por la explotación del gas. Planteó inaugurar una etapa de diálogo. 
Señaló que estaría dispuesto a visitar la zona. El presidente del Consejo de Ministros, Javier 
Velásquez, destacó que, desde el Ejecutivo, existe la total predisposición a inaugurar “una 
etapa de diálogo” e, inclusive, señaló que de levantarse las medidas de fuerzas, acudiría a la 
zona a dialogar con la población de Quillabamba. 
Dijo que no existe la posibilidad de que se produzca otro “Baguazo” en el Cusco, indicó que 
Echarate “es el distrito más rico de todo el Perú” pues recibe 358 millones por canon y 
regalías por la explotación del gas. (La República web site) 
 



PERÚ PARTICIPARÁ ESTA SEMANA EN MESA REDONDA DE ALTO NIVEL SOBRE 
CRECIMIENTO ESTRATÉGICO DE APEC 
Perú participará del 6 al 8 de agosto en la Mesa Redonda de Alto Nivel sobre Crecimiento 
Estratégico del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), el cual se realizará en la 
ciudad de Beppu (Japón). Este evento será presidido por el ministro de Economía, Comercio 
e Industria del Japón, Masayuki Naoshima. La Estrategia de Crecimiento del APEC es uno de 
los temas principales de la agenda que será examinada en la Cumbre de Líderes del foro, 
que se realizará en la ciudad japonesa de Yokohama el 13 y 14 de noviembre próximo, a la 
que asistirá el presidente de la República, Alan García. Es la segunda vez que Japón alberga 
una Cumbre de Líderes del APEC y tendrá lugar 15 años después de la primera, celebrada en 
Osaka (centro de Japón) en 1995. (Andina) 
 
PERÚ MANTIENE POSICIÓN DE NO SER OBSTÁCULO PARA ASPIRACIÓN MARÍTIMA 
DE BOLIVIA 
Perú mantiene su posición respecto a que no será un obstáculo para una eventual solución a 
la aspiración de Bolivia de tener un acceso al mar por Chile, afirmó hoy el ministro de 
Relaciones Exteriores peruano, José Antonio García Belaunde. En declaraciones a periodistas, 
dijo que esa es la actitud que adoptó Perú durante el primer gobierno del presidente Alan 
García Pérez (1985-1990), y dicha posición no ha cambiado. (Andina, RPP, CPN) 
 

                                                    
PÉREZ DE CUÉLLAR: NO HAY PROBLEMAS PENDIENTES ENTRE EL PERÚ Y ECUADOR 
Al ser preguntado sobre la situación de la frontera marítima entre el Perú y Ecuador y la 
posibilidad de que este país intervenga en el caso que Perú y Chile tienen planteado ante la 
Corte Internacional de Justicia, el embajador y ex Secretario General de las Naciones Unidas, 
Javier Pérez de Cuellar, reitero hoy que no hay problemas pendientes entre el Perú y 
Ecuador.  “El artículo 4 de la Declaración de Santiago de 1952 es muy claro: la zona 
marítima de las islas no puede sobrepasar el paralelo del punto final de la frontera terrestre 
entre los dos Estados.  Este caso se da únicamente entre el Perú y Ecuador”, manifestó. 
(Andina) 
 
 

 


